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希伯來書 10:14因為他一次獻祭，便叫那得以成聖

的人永遠完全。 

 

 在這一段化療的日子，手掌腳掌也一直有麻痹

的感覺，所以當我要拿易碎的東西的時候就會格外

小心，因為手指的觸感減弱了。醫生說麻痹是來自

化療藥對我手腳神經線的傷害，是無可避免的。 
 

 在星期二抽血檢查後，醫生開了藥給我，希望

減低化療藥對神經線的傷害。在最初的三天，是每

天吃一顆，之後要調校到一天吃三顆。每天我需在

同一時間吃藥，而副作用就是讓我昏昏入睡。醫生

當天給我三個選擇： 

1. 今天不做化療，讓身體休息，暫時減輕化療

藥對身體的傷害。睡前吃藥。 

2. 今天如常做化療，睡前吃藥。 

3. 今天減少化療藥的份量，睡前吃藥。 

 我最後選擇了第三個方案，因為醫生說：其實

當病人完成了 75%的化療，基本上化療藥的份量再

不會影響癌細胞的大小。在上星期二的早上，就是

我第 14 次化療，還有兩次就可以完成。其實對我

來說，早一個星期或遲一個星期完成，已經再沒有

分別了。 
 

 醫生說神經線受損，不一定可以康復。有些人

是做完化療後一輩子手腳麻痹，有些人會麻痹三至

五年。對我來說，無論麻痹多久也是感恩。因我很

明白就算沒有做化療，人老了，手腳的神經線也會

逐漸衰退，觸感也沒有以前那麼靈敏，我不會為不

能改變的事情而煩惱或自怨自艾，反而我更會去接

受和調教自己去適應身體的變化。 
 

 其實每個人也要學習去接受上帝賜給我們的一

切，這包括我們的背景、環境、身體、性格、樣

貌、家庭、甚至教會等等。或許你對這一切也不滿

意，嘗試用自己的方法去變得合自己的心意，但要

緊記，這一切就是神交給你在地上管理的，我們的

責任不是去選擇管理什麼，或要讓這一切變得完

美，因為人類根本沒有這個能力。(每個人對完美

的看法也有極大的差異，人類根本不能為完美作定

義。即使我們不能把事情做得完美，但這並不意味

著我們不需要付出努力。）我們的責任，只是做一

個好管家，按神的教導去管理神所交托的一切，最

後，我們只是向神交賬。 

 

 每一個信耶穌的人，在基督裏，已經得了完

全。因為主耶穌為我們死在十字架的那一刻，罪人

就變成義人了，我們只要相信耶穌基督的拯救，就

能被神完全接納。一個能被神完全接納的人，無論

去到哪裏，無論在什麼光景，也擁有一個完滿的生

命、豐盛的人生。 

 

 不要為今天你所覺得的不完美而不快樂，總要

常存感恩的心。求神加添你的能力，在最惡劣的環

境下，仍然作神的精兵，在地上為神作好見證，讓

人看到我們背後的神是如此偉大。 

 

 
 


